

■目次

■平成24年第4回定例会【12月】

- | | |
|-----------|-----|
| 議案質疑のあらまし | 2~3 |
| 意見書 | 4 |
| 一般質問 | 5~6 |

■委員会報告

- | | |
|------------|-----|
| 所管の事務を調査 | 7~8 |
| 一般質問のその後 | 9 |
| 議会だよりギャラリー | 10 |



厳冬を温かく映し出す小さな灯たち

今回で第8回目となる「なかやま雪月火」。一つひとつ
のロウソクの光はわずかでも、たくさん集まれば、こ
んなにも明るくなれるのです。(2/16)



町政

ここを問う

猪股謙喜議員の一般質問

問 旧役場跡地への特別養護老人ホーム建設に伴い、町公民館が取り壊され、どこに移転するのか。

答 基準値を超えた米は出なかつたとのことだが、水田耕作者のうち検査を受けたのは何名か。

県では本年度から3カ年にはわり検査をすることによっているが、町でも残り2カ年検査をするのか。

問 町内で行われた米の全袋検査において、現在米の全袋検査において、米の全袋検査の受検者数と来年以降の実施方針は

答 水稻を作付けする農業者が677名、うち受検済農業者が596名で、受検率は88%です。未受検者には、米をもみで保管している方などが含まれているのではないかと思います。

今後の検査継続については、県の判断待ちということがあります。



問 旧役場跡地への特別養護老人ホーム建設に伴い、町公民館が取り壊され、どこに移転するのか。

答 基準値を超えた米は出なかつたとのことだが、水田耕作者のうち検査を受けたのは何名か。

県では本年度から3カ年にはわり検査をすることによっているが、町でも残り2カ年検査をするのか。

問 旧役場跡地への特別養護老人ホーム建設に伴い、町公民館が取り壊され、どこに移転するのか。

答 基準値を超えた米は出なかつたとのことだが、水田耕作者のうち検査を受けたのは何名か。

県では本年度から3カ年にはわり検査をすることによっているが、町でも残り2カ年検査をするのか。

問 町内宿泊者へのキャッシュバックなどの各種事業を実施中

答 風評被害対策のための町観光協会補助金による、町内宿泊客への特典としてキャッシュバックと商品券を提供する事業の対象となった人数は。利用者から町内宿泊施設の印象などは届いているか。

また、この事業以外に町観光協会が行つた事業は。

現在958名が宿泊しています。3月末までの期間でさらに啓蒙していく

問 町内宿泊者へのキャッシュバックなどの各種事業を実施中

答 風評被害対策のための町観光協会補助金による、町内宿泊客への特典としてキャッシュバックと商品券を提供する事業の対象となった人数は。利用者から町内宿泊施設の印象などは届いているか。

また、この事業以外に町観光協会が行つた事業は。

現在958名が宿泊しています。3月末までの期間でさらに啓蒙していく

質問 特老ホーム建設に伴う町公民館取り壊しの方針は

答弁 4月以降に取り壊し、公民館機能は既存施設に移転予定

質問 当分役場庁舎などの町有施設の空きスペースに移転する予定です。新築の是非は早期に判断したいと思いま

答 ます。解体後の公民館は、工事を行う旨協議が進んでいます。解体後の公民館は、

質問 風評被害対策事業の状況は

答 たいと思います。また利用者にはアンケートを2回実施していますので、集計が完了次第報告します。

意見書

意見書とは、地方公共団体の公益に関することについて、議会の意思を意見としてまとめた文書のことです。

下郷町議会では、以下の意見書を関係行政庁に提出しました。

会津地域への自衛隊駐屯地誘致に関する意見書

近年、我が国を初め世界各地で、地球温暖化による影響と思われる大型台風や集中豪雨、寒波、竜巻等の異常気象が多発し、また大地震も発生している。会津地域においても、豪雪や集中豪雨による災害により、自衛隊に災害派遣を要請する事態が起きている。

自衛隊については、殊に東日本大震災以降、危機管理に対する国民の認識の高まりと共に、災害救助活動や国民の安全確保に対する真摯な姿勢が高く評価されている。

本県には、福島市と郡山市に陸上自衛隊の駐屯地があるが、中通り地方に集中している。そのため、広大な面積を有する会津地域で災害や非常事態が起きた場合、特に遠距離である会津北部や南会津への迅速な対応は難しい状況にある。

自衛隊の駐屯地が会津地域に設置されれば迅速な対応ができる、また隣接する新潟県や山形県へも適切な対応が可能となる。

同時に、災害や非常事態に対する本町の危機管理体制の一層の強化が図られる。

さらに、雇用情勢の悪化に伴う人口流出や景気の低迷が続く会津地域において、自衛隊の誘致は、その経済的波及効果による地域経済の活性化が大いに期待されるところである。

よって、本議会は、本町及び会津地域の防災体制の強化と地域経済振興のため、自衛隊駐屯地の誘致実現に向けて下記の事項を要望する。

記

- 1 陸上自衛隊福島駐屯地第44普通科連隊と併設している第11施設群の、会津地域への移駐を検討すること。
- 2 国の予算編成時に、駐屯地の現地調査にかかる調査費の予算を計上すること。

以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

平成24年12月27日

内閣総理大臣 安倍晋三 殿
財務大臣 麻生太郎 殿
防衛大臣 小野寺五典 殿

福島県南会津郡下郷町議会

●記入事項	① 請願書の場合
●提出方法	件名及び趣旨
●提出先・問い合わせ	提出年月日
●陳情書の場合	・請願者の住所氏名・押印
●郵送または持参提出	・紹介議員の署名
●必ず持参提出のこと(郵送では受付できません)	・陳情者のうちの一人は町内に住所を有する者であることを要します
議会事務局(町役場3階)TEL 69-1123	② 陳情書の場合
	・件名及び趣旨
	・請願者の住所氏名・押印
	・紹介議員の署名
	・陳情者のうちの一人は町内に住所を有する者であることを要します

請願や陳情は、要望などを政治や行政に反映させるための制度です。

提出について
請願・陳情の提出について

一般質問のその後

あの質問はどうなった?



議会だよりでは、定例会での一般質問の要旨を毎号掲載しています。
その質問での提案が、その後どのように町政に反映されたかを追跡調査しました。

答弁

質問

塔のへつり付近のS字カーブは、冬に大型バスがスリップするなどの苦情が多い。固定式の凍結防止剤散布装置を設置できないか。

(平成24年6月定例会)

その後…



平成24年9月定例会で計上した補正予算により、軽トラックに積載するタイプの移動式凍結防止剤散布装置が導入されました。

現在、主に町内13カ所で散布を行っています。

答弁

質問

経費が収入を超過することや、路上駐車の防止などの観点から、観音沼駐車場は無料化すべきでは。

(平成23年12月定例会)

その後…



平成24年4月から無料化されました。駐車場入り口には無料であることを示す看板が設けられています。

産業厚生

農作物の鳥獣被害対策状況や災害復旧工事の状況など、所管の事務を調査

産業厚生常任委員会では、11月7日、鳥獣被害対策の状況や、災害復旧工事の現場、湯野上温泉駅の隣にオープンした足湯「親子地蔵の湯」など、所管の事務について調査しました。

◇鳥獣被害対策事業（大松川）
イノシシやシカが嫌がる臭いで農地に寄りつかないようにする「忌避剤」の設置状況や、雑草を刈り込んで鳥獣の隠れ場所を減らす「緩衝帯」の実施状況を確認しました。



◇側溝整備事業（十文字）
塩生から鶴ヶ池に至る「町道十文字線」、観音沼森林公園へ至る町道の側溝が整備された状況を確認しました。

◇雪崩予防柵設置工事
道田沢道州2号線における雪崩予防柵の設置工事の

◇災害復旧工事（白岩）
「町道雜根線」の路肩崩壊現場の復旧工事について説明を受けました。

◇可搬型放射能モニタリン

グポスト
江川出張所わきに設置されたモニタリングポストの稼働状況を確認しました。

◇町老人福祉センター
利用者数の状況などについて説明がありました。

◇湯野上保育所
所長から概要説明を受け、正職員より臨時職員のほうが多い現状などについて説明がありました。

◇道路拡幅工事（桧原）
県道高勝田島線と並行する「町道塩生桧原線」の拡幅工事について説明を受けました。

◇しもざう保育所
保育所要覧をもとに保育

所長から概要説明を受け、正職員より臨時職員のほうが多い現状などについて説明がありました。

◇湯野上保育所
正職員5名と臨時職員5名で対応している現状などの説明がありました。

◇湯野上温泉駅足湯設置事業
「親子地蔵の湯」として10月9日にオープンした同施設について説明を受けました。評判は大変良いとのことで、この日もたくさんの方々が利用していました。

◇大内農業集落排水施設機能強化事業
小野集会所脇から小野上に向かう町道の最初のカーブを、大型観光バスが通れるよう改良するにはどのよ

うな設計が必要かについて説明を受けました。

◇特別養護老人ホーム建設予定地
頭につきいくらという形で捕獲に対する報奨金を出すようにすべき。

◇放電能分析事業
その他の調査箇所

○鳥獣被害対策として、1頭につきいくらという形で捕獲に対する報奨金を出すようにすべき。

◇意見・提言等
頭につきいくらという形で捕獲に対する報奨金を出すようにすべき。

◇大内農業集落排水施設機能強化事業
小野集会所脇から小野上に向かう町道の最初のカーブを、大型観光バスが通れるよう改良するにはどのよ

うな設計が必要かについて説明を受けました。

◇特別養護老人ホーム建設予定地
頭につきいくらという形で捕獲に対する報奨金を出すようにすべき。

◇放電能分析事業
その他の調査箇所

○鳥獣被害対策として、1頭につきいくらという形で捕獲に対する報奨金を出すようにすべき。

◇意見・提言等
頭につきいくらという形で捕獲に対する報奨金を出すようにすべき。



「ゆったりくつろげる」と評判の足湯

説明を受けました。



12月1日

しもごう保育所

生活発表会

～しもごう保育所

「ブレーメンのおんがくたい」に扮して元気いっぱいにバイオリンを奏でる、うさぎ組の子どもたち。保護者の皆さんも、愛らしいわが子の晴れ舞台に温かい拍手を送っていました。

2月15日

湯野上温泉火祭り

「原始の宴」

～火祭りメイン会場

「火と音と芸術」をテーマに5日間にわたり開催された、湯野上温泉火祭り。そのエピローグとなる、アフリカン太鼓チーム「ティレカロ トロン」の演奏です。たいまつのかかりと心地よいリズムで、思わず体が動き出す楽しい宴となりました。



議会を傍聴しませんか

町議会定例会は3月・6月・9月・12月に開かれます。
お問い合わせは町議会事務局(69-1123)まで

議会広報編集特別委員会

委員長 佐藤盛雄

副委員長 猪股謙喜

委 員 小玉智和

委 員 佐藤勤

皆さまが流れぬ水のよ
いと呼べ、本年度も残すと
いのむじ四。小学校から卒
業式の案内があり、「ふび
思ひ渡かへだい」とそれは
二年前の大震災で「いと
た小学生たわのいと」である
▼ある小学校の卒業式がテ
レビ放映され、その中に孫
の代わつて卒業証書を涙な
がりに取れぬおばおじや
このおの顔、こねだる田の
前に浮かべぐるべくの丘は
別れの時じゆづねめが、「2
年前の3丘」が、1000
年立一樹の3丘だったのか?
(佐藤勤)

編
集
後
記